

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Puntos de suscripcion.

En la Redaccion, calle de Alayor n.º 15.
Y en esta tipografía.
En Palma: Tipografía Católica.

Condiciones de la publicacion.

Esta revista se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla.
En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

ANUNCIOS Y AVISOS. Los suscritores á 5 cént. por línea. Y las repeticiones á la mitad de precio.
Los no suscritores á 10 id.

SECCION RELIGIOSA.

Juésves 18.—*Santo.*
Viérnes 19.—*Santo.*
Sábado 20.—*Santo.*

Cultos.

Juésves 18.—La Misa y el oficio divino son de la *Feria V in Cena Domini* con rito doble de 1.ª clase y color morado en el Oficio y blanco en la Misa.

Por la mañana, en la Catedral, se harán los Oficios propios del dia, consagrando solemnemente los *Oleos* el Excmo. Sr. Obispo.

Por la tarde, en la Catedral, la ceremonia del *Mandato* con sermón á cargo del Rdo. D. Pedro Anglada y Torrent, Pbro.

En la Catedral, San Francisco y Santa Clara, se cantará solemnemente el oficio de *Tinieblas*.

Viérnes 19.—Por la mañana, en la Catedral, predicará el Rdo. D. Pedro Anglada y Torrent Pbro.

Por la tarde, saldrá de la Catedral, si el tiempo lo permite, la procesion del *Entierro*, predicando despues de ella el Rdo. D. Juan Morera, Pbro., Beneficiado del Concordato.

Sábado 20.—En la Catedral, San Francisco y Santa Clara se celebrarán los oficios del dia.

Una entrevista digna de recordacion.

Uno de los mejores escritores modernos de España, doña Emilia Pardo, condesa de Bazán, autora de una hermosa *Vida de San Francisco de Asís* quiso ver, algunos años

há, á Victor Hugo, y el poeta la habia recibido con la sencilla y magnífica amabilidad que le era habitual: habia hablado á su visitante de España, que él habia recorrido cuando niño en compañía de su padre; pero por complacer á algunos estropeados radicales presentes, censuró discretamente la Inquisicion.

La señora de Bazán rectificó los errores del poeta acerca del particular, y le mostró los servicios prestados al pais por la patriótica institucion cuyo desarrollo habia coincidido con la grandeza de España.

De repente la señora de Lockroy que segun fama es de origen judío, dirigióse á la extranjera, y con perfecto mal gusto y chillando dijo:

—Señora ¿acaso aprendió V. la historia en los Dominicos?

Levantóse la española, y mirando de hito en hito á la mal educada replicó:

—No he tenido la honra de aprender la historia en los dominicos, porque entónces la sabria aún mejor de lo que la sé. No obstante, la sé lo suficiente para no ignorar que hubo entre vosotros, hace menos de un siglo, un tribunal revolucionario, que excedió todos los horrores falsamente atribuidos á la Inquisicion, que jamás cometió sino actos de justicia. La Inquisicion no tiene que

echarse en cara crímenes comparables al asesinato de Andrés Chenier....

La señora de Lockroy se sonrojó algo ante esta lección merecida, y el rostro pálido y ordinario de Simon llamado Lockroy se contrajo con una mueca atroz. El poeta, que despreciaba á Lockroy más aun de lo que él le detestaba, estuvo embelesado toda la velada á favor de la valiente española.

El autor del *Ruy-Blas* no vivió bastante para conocer al judío Allmayer, pero habia hablado del judío Erlanger, uno y otro enormes sanguijuelas de la Francia, y en su foro interno juzgaba sin duda que los españoles no eran tontos cuando en lugar de matar á un poeta como Lope de Vega, así como la Revolución mató á Andrés Chenier, vestían el sambenito azufrado á los grandes ladrones judíos de su tiempo.

Mr. Drumont en su última obra *El fin de un mundo* añade aquí la siguiente nota:

«Cuando la condesa de Bazán encuentre en España judíos de estos disfrazados de apóstoles de la Civilización y del Progreso, que rondan por su país para arruinarlo, traicionarlo y entregarlo al extranjero, no tiene sino que remitirlos á la obra de Mr. Wallon, nada sospechoso, porque es el padre de la Constitución actual francesa. Pregunten pues á esos partidarios de la gran Revolución qué piensan de la ejecución de frimario año II, en la que se guillotiné al mismo tiempo que á 24 artesanos y labradores, á 2 muchachos de catorce años y otros 2 de trece años. Uno de ellos, atado yá á la tabla, pero que no tenia debajo de la cuchilla más que la cima de la cabeza, dijo al verdugo: «¿Me harás mucho daño?» Carrier fué en coche á presenciar aquella escena: el verdugo murió de espanto el día siguiente. (Véase Taine *Orígenes de la Francia contemporánea*, tomo III pág. 288.)

«Tengo además á disposición de la señora de Bazán montones de hechos de este género. Para inspirar mayor ódio al Jacobino, habíamos pensado M. Carlos de Héricault y yo escribir un libro dedicado únicamente á

las víctimas humildes; á los pequeños, no á los que murieron por haberse mezclado más ó menos en el hecho, sino á los que fueron degollados sin ningun motivo, á ancianas y jóvenes no nobles, caritativas, que jamás comprendieron porqué se las mataba.

«La señora de Bazán debe facilmente explicarse que estando por completo la prensa republicana francesa en manos de los judíos no tenga sino maldiciones contra la Inquisición, y adulaciones para los asesinos del 93. Hay un tal Aulard, que careciendo de profesion, se ha dado á lamer en la *Justice* (periódico de Jacobino Clemenceau) la sangre que dejara manchas de óxido en las antiguas guillotinas; y con tal hoja de méritos le han dado una cátedra en Sorbona para que pueda emprender en pleno París el elogio del régimen que produjo fieras como José Lebon, Fouquier, Thainville, Carrier, etc. etc.

«Estas escenas de canibalismo son las que durante el año 1889, van á celebrar en todos los tonos los republicanos de la clase media, que disfrutaban de sus desechos. Después de esa indecente mascarada, se les guillotinará á ellos mismos, y estará bruscamente bien hecho.....»

¡CURIOSÍSIMA COINCIDENCIA!

Ayer nos traían los periódicos de París noticias de la terminación de la torre Eiffel, es decir, de la torre de Babel concebida y ejecutada en honra de la revolución atea de 1789.

Y al mismo tiempo el telégrafo nos daba la noticia de la marcha de Boulanger á Bruselas y la proclama que desde allí ha dirigido á los franceses.

Y al mismo tiempo no se puede leer un solo periódico de París en el que, poco más ó menos, no se encuentre lo siguiente:

«La confusión que reina en todo es indescriptible. Esta no es una sociedad de hombres razonables, es una sociedad de locos.»

Y no es de ningún modo necesario que así hablen los periódicos, porque los hechos que ocurren en Francia dicen á todo el mundo que Francia se ha convertido en un manicomio.

Es una verdadera torre de Babel.

Es la reproducción perfecta de lo que aconteció al levantarse la famosa torre.

Reproducción en la que nada falta, puesto que la misma torre existe casi con el mismo nombre, puesto que Babel y Eiffel, allá, allá se van.

*
**

Existe en Francia un Gobierno republicano que descansa en el sufragio universal.

El sufragio universal, según el mismo Gobierno y según los diputados, es en Francia soberano absoluto, y sus decisiones, manifestadas en el voto, son inapelables.

Pues ese Gobierno, á los pocos días de haber declarado el voto soberano de París que condenaba al Gobierno y á la mayoría de la Cámara, declaración que ha venido después de las de siete ú ocho departamentos, le manda prender al delegado del soberano, poniéndose por montera el sufragio universal.

Y hay más: manda prender á Boulanger, que se declara republicano, y que lo es, el mismo Gobierno que permite la vuelta á Francia del duque de Aumale, á quien antes expulsó.

Pero no es eso todo: para que vuelva el duque, y para que se prenda á Boulanger, se unen ferrystas y radicales; es decir, los que votaron la expulsión del duque y los que empezaron á poner en las nubes al general Boulanger.

Ni la cosa pára ahí; porque fuera de la persecución contra Boulanger y sus partidarios, en nada coinciden y á todo momento se combaten ferrystas y radicales.

El día mismo en que el Gobierno obligó á huir á Boulanger hostigado por la Cámara, recibe un revolcón de la misma Cámara, y es fácil que de hoy á mañana, ó den-

tro de ocho días tenga que dejar el poder.

Entre tanto, las discusiones de la Cámara y las de la prensa llegan á punto de dejar tamañitos á los yankees.

Con el progreso que han logrado esas discusiones, ya no ha habido, ni hay, ni habrá quien aventaje á los actuales republicanos.

Ladron es la palabra más suave que se oye en la Cámara y se lee en los periódicos más moderados, y la palabra se aplica por unos y por otros, desde el presidente del Consejo de ministros al último diputado.

El cuadro es acabado.

Estamos en los tiempos de la torre de Babel.

*
**

Pero estamos en la primera de aquellas escenas, en la de la confusión de lenguas y de ideas, y han de seguirlas inmediatamente otras muchas por necesidad de la misma confusión.

La guerra civil, pero la guerra á cuchillo y á dinamita, se anuncia indudable para un pueblo en que ninguna regla, ningún escrúpulo contiene y detiene á los partidos que allí se han formado.

Hay allí realistas del trono del Conde de París y de la presidencia del duque de Aumale, dos príncipes que son tío y sobrino dignos el uno del otro como la presidencia del uno es digna de la monarquía del otro.

Hay imperialistas del príncipe Jerónimo é imperialistas del príncipe Víctor su hijo, también dignos el padre del hijo y el hijo del padre del imperio que ambicionan.

Hay boulangéristas que desean una cosa que no sea la monarquía de los Orleans ni el imperio de los Bonapartes, ni la república de los Grevy, Carnot y Ferry, -sin que reuna todo lo malo de esas tres cosas (por que lo bueno es imposible) para que se ponga á su frente el ídolo Boulanger.

Hay republicanos que quieren que se respete á la Religión, y otros sólo están contentos cuando se persigue á la Religión.

Hay socialistas, comunistas, partido obrero del socialismo, y partido obrero del comunismo, y partido obrero del anarquismo que son, sea dicho al paso, los únicos que yá tocan á la realizacion de su ideal.

Todo esto hay en un pais que á la avalancha de males que todo eso lleva consigo no puede oponer otra cosa que la resistencia del interés de los dos millones de propietarios y dos millones de rentistas que posee, es decir, que poseia, porque el número va reduciéndose por momentos.

¿Qué ha de suceder?

Dentro de un mes se inaugura la Exposicion Universal en honra y gloria tambien de la revolucion del 79, y Francia está como queda visto.

¡Pobre género humano!

Cree que sigue el camino que quiere; se figura que impone su voluntad á la naturaleza y á la marcha de las cosas y no hay desengaño por terrible que sea, que le saque de ese error, que la convenza de que sólo va donde le lleva Dios en su incomprensible justicia y misericordia.

Desde Babel hasta hoy los errores del hombre y los desengaños con que terminan sus esperanzas forman la trama de la historia.

Yes de temer que las ruinas de la torre de Eiffel en los desiertos campos de Lutecia nos sirvan de más enseñanza dentro de unos siglos á los *hombres del siglo*, que lo que sirven á los hombres de este siglo las de la torre de Babel.

SECCION POETICA.

A los centinelas del santo sepulcro.

Centinelas que guardais
De Cristo el sepulcro santo;
Que nada os infunde espanto
Cuando la lanza empuñais:
Pronto la hora ha de llegar
De humillar vuestra fiereza,
Que en el polvo la cabeza

Con mengua habeis de bajar.

Cerca, sí, muy cerca está
El momento peregrino
En que un arcángel divino
La losa levantará;
Y al que habeis crucificado,
Por más que ciegos esteis,
Al cielo subir vereis
De eterna luz coronado.

SIMON MARQUES.

Gacetilla.

LA CIUDAD DEICIDA.

¿Cómo está sentada solitaria la ciudad llena de pueblo? ha quedado como viuda la señora de las naciones: la princesa de las provincias ha sido hecha solitaria. ¡Ay! que yá no rebullirán por los anchurosos atrios del famoso templo, aquellas numerosas turbas de gente advenediza que de lejanas tierras atraia la suntuosidad de sus grandes solemnidades...

¡Ay! que yá no resonarán debajo de sus elevadas y majestuosas bóvedas, los armónicos é inspirados cantos del Salmista, pulsando con plectro de marfil su célica cítara; ni se oirán más himnos de gloria y de alabanza al grande Jehovah, ni subirán hácia el trono del Excelso los melodiosos acentos de las vírgenes, ni los perfumes é inciensos del levita, ni flamearán las sagradas lámparas, ni humearán las víctimas al pié del ara, ni habrá más holocaustos, ni más sacrificios, ni más ofrendas, ni más panes de propiciacion....

Sombras de muerte envuelven por todas partes á la ínclita ciudad, que en otros tiempos descollaba entre todos los pueblos de Oriente. Fúnebres celajes empañan el terso horizonte de Jerusalem; y sangre y luto, y desolacion y exterminio, han venido sobre la ensoberbecida cabeza de la pérfida é ingrata hija de Sion.

¡Ay!—¿Es esta la ciudad de perfecta hermosura y el gozo de la tierra?

«¿A quién te compararé, ó, á quien te asemejaré hija de Jerusalem? ¿á quién te igualaré, y cómo te consolaré, oh hija de Sion? Porque grande como el mar es tu quebranto: ¿quien te remediará?

¡Ah! bien puedes tú exclamar, triste y desolada matrona por tu gran pecado maldecida y hecha el ludibrio y el escarnio de todos los pueblos de la tierra... «¡Oh vosotros, todos los que pasáis por el camino, atended y mirad si hay dolor que se iguale á mi dolor; porque me vendimió cómo habló el Señor en el día de su saña,» y fuí hecha el escándalo y la execración de todas las ciudades del orbe.

Llenó la medida de sus iniquidades la ciudad impía, homicida de los profetas, teniendo sus manos con la purísima sangre del Cordero sin mancha, que vino á ella para llenarla de sus dones celestiales, y ella ingrata y pérfida la inmoló á su sañuda impiedad... Por eso es que la gran catástrofe de Sion, está irrevocablemente resuelta en los eternos decretos de la justicia divina. Yá no habrá más conmiseración, ni paz, ni tregua, para esa nefanda reina de las naciones, que vanamente endiosada de sus glorias y pujanza, gratuitas dádivas de la bondad de Dios, osó levantar su impía mano contra el gran sacerdote del Altísimo, cubriéndose con el inmenso crimen del deicidio, después de haberse ensangrentado con los numerosos profetas y enviados del Señor.

En el acceso de su frenético encono, ha pedido la pérfida Sion, la muerte del Autor Soberano de la vida, llamando sobre sí y sus hijos, la sangre inocentísima del Justo; y ésta sangre, va á gotear sobre la cabeza de los hijos de Israel, esparciéndolos como arena sobre la haz de la tierra.

Sonó la terrible hora de la expiación. Abatidos hasta el polvo han sido aquellos gigantescos y enhiestos cedros del Líbano, cuyas anchas y frondosas copas, disputaban el paso á la luz del sol. El huracan de la cólera divina, arrastra por los charcos los

marchitos y tronchados restos de aquellos plátanos y palmeras en otro tiempo tan hermosas y lozanas. Secáronse las fuentes de Jacob, y arroyos de sangre manados de la cumbre del Calvario, han venido á salpicar las plateadas aguas del Jordan, conmoviendo y embraveciendo, su ántes mansa y plácida corriente.

¡Día de horror! ¡día de luto! Una fatídica neblina sube del sombrío valle de Cedron, y se extiende cual funeral sudario, sobre la ciudad maldita... Los encendidos rayos de la cólera celeste, serpentean sobre la soberbia cúpula del templo, yá bamboleante sobre sus conmovidos y trémulos cimientos.

¡Ay! pronto vendrá al suelo con espantoso estrépito la ponderosa fábrica; y caerán los torreados muros, y destrozados serán sus baluartes y almenas, y entrada será Jerusalem por las armas y el fuego, y borrado su nombre de la lista de las naciones, y sus hijos lanzados y dispersos sobre la redondez de la tierra, llevando impreso en la frente, el terrible sello del anatema y la proscripción.

Espantosa condena de la inexorable justicia del Eterno tan altamente ofendido por la ingratitud y rebeldía de los hijos de Israel.

El domingo de Ramos celebróse la solemne bendición de las *palmas* en la Catedral, S. Francisco y Sta. Clara. En la primera de las referidas iglesias, las bendijo el Exmo. é Ilmo. Sr. Obispo. El M. I. Ayuntamiento asistió á la función.

El canto del *Passio* fué solemne y muy bien ejecutado por los respectivos sacerdotes que tomaron parte en el acto.

Nuestro venerable Prelado, si su salud se lo permite, celebrará de pontifical mayor el Jueves Santo y domingo de Pascua, consagrando solemnemente los Oleos el primero de dichos días y

dando la bendición Papaí en el segundo. Quiera Dios favorecer con el precioso don de la salud á nuestro Excmo. Sr. Obispo, para que no nos veamos privados de poder asistir á tan solemnes actos y ganar las gracias espirituales á ellos vinculadas.

—

El Sr. Delegado del Gobierno en esta isla, publica con fecha 12 del actual un edicto por el cual se recuerda que el artículo 589 del Código penal prohíbe terminantemente las cencerradas, así como todo acto que constituya ofensas para las personas ó tienda á menoscabar el sosiego público.

—

En el juicio de exenciones físicas celebrado con fecha 12 del actual ante la Comisión Provincial de estas islas, se han adoptado las siguientes resoluciones respecto á los mozos de Ciudadela: Rafael Pons, *Totalmente excluido*; Miguel Casanovas *en observacion*; Antonio Mercadal *util sorteable*.

—

A causa de la llovizna que cayó en la tarde del domingo último la procesion del Via Crucis no pudo recorrer las calles por donde pasa los otros años. Asistieron, sin embargo, muchos en traje de penitente, y de regreso la procesion en S. Francisco dióse fin al devoto ejercicio con el solemne canto del *Miserere*.

—

Con sorpresa y sentimiento hemos sabido por los periódicos de Mahon la muerte de nuestro apreciado amigo el Rdo. Sr. D. Francisco Oléo, Pbro., cura Ecnómico de S. Clemente, fallecido á las nueve y media de la noche del 12 del actual, víctima de una penosa y corta dolencia del corazón. El Sr. Oléo desempeñó por algunos años el cargo de vicario en las parroquias de San Mar-

tin de Mercadal y de San Cristóbal sucesivamente, distinguiéndose siempre por su intachable conducta y sencillez propia de su carácter que le hacian sumamente recomendable. Por algun tiempo fué despues capellan del Lazareto sucio de Mahon, donde nuestro buen amigo entró en los momentos mas críticos de una epidemia y en donde tuvo que apurar despues la amarguísima copa de no pocos sufrimientos, á consecuencia de los cuales pidió la escedencia de aquel cargo, siendo ultimamente nombrado por nuestro Exmo. Prelado para regentar la parroquia de San Clemente.

Nos asociamos de corazón al justo dolor que en estos momentos siente su anciana madre y rogamos á nuestros lectores tengan presente en sus oraciones el alma del finado. Q. E. P. D.

—

Desgraciadamente se ha confirmado la noticia del naufragio de dos botes de pesca, ocurrido en las costas de Mallorca en fuerza de un ciclón que se desencadenó á últimos de Marzo, siendo de deplorar la pérdida de seis tripulantes del *Arrabal* que han dejado en penosa orfandad á sus viudas é hijos.

La caridad cristiana ha acudido como siempre al alivio de tamaña desgracia. El Sr. Comandante de Marina de Mallorca y sus subordinados han abierto con feliz iniciativa una suscripcion pública á la que se confía concurren todas las clases sociales; y en la Capilla del Real Palacio de Palma, por disposicion de su Rector, que lo es tambien de la Cofradia de Santa Cecilia, ha tenido lugar un solemne oficio de *Requiem* con responso y Salve á la Santísima Madre de los Dolores por el eterno descanso de los malogrados náufragos.

—

Con el presente número repartimos á nuestros abonados una circular de los Sres. Goñalons, Carreras y C.^a de Ma-

hon, dando cuenta del establecimiento de una sociedad en comandita con un capital de 100.000 pesetas, que se titula «Centro General de Negocios.»

Las operaciones á que ha dedicarse dicha sociedad, segun se expresa en la referida circular, serán cuidarse del desempeño de toda clase de comisiones, despacho de negocios civiles y administrativos, colocacion de capitales á préstamo y demás negocios propios de todo establecimiento de crédito.

Se propone tambien el indicado centro fundar una Asociacion encaminada á facilitar por medio del pequeño ahorro y del mútuo auxilio de sus asociados la redencion á metálico del servicio militar activo cuando llegue el dia que por la ley sean llamados para el reemplazo del ejército.

No podemos menos de recomendar á nuestros lectores el Centro general de negocios de los Sres. Goñalons, Carreras y C.^a que, representado en esta ciudad por el Banco de Ciudadela, vendrá á facilitar las contrataciones y á gestionar eficazmente el buen éxito de los negocios que se le encomienden. Luego que conozcamos los Estatutos bajo los cuales se ha de regir la Asociacion de quintas trataremos gustosos de la notable ventaja que al pais ha de reportar su creacion.

Al mediodia del sábado último, cayó sobre esta ciudad un fuerte aguacero acompañado de granizo y relámpagos. Una centella cayó en la casa número 2 de la calle de San Eloy, causando algunos desperfectos en las paredes y muebles é hiriendo levemente á una mujer, la que se halla fuera de todo cuidado.

Hay quien ha atribuido aquel desagradable incidente, á la circunstancia de tener la citada casa circuido su tejado

con alambres, los cuales pudieran haber atraído la chispa eléctrica. Bueno sería que la autoridad mandase quitar estos peligros.

En el predio llamado «Son Escudero» cayó tambien otra chispa, causando muchos desperfectos en sus habitaciones, pero ninguna desgracia personal.

Extracto de la sesion ordinaria celebrada por el Ayuntamiento de esta ciudad el dia 15 del actual.

Abierta la sesion bajo la presidencia del Sr. Conde de Torre Saura alcalde, con asistencia de los señores Cabrisas, Farnés, Capó, Mir, Anglada y Pomar Regidores, se leyó y aprobó el acta de la sesion anterior.

Dióse cuenta del «Boletin oficial» de la provincia y el Ayuntamiento acordó el cumplimiento de las órdenes y disposiciones en el mismo insertas que sean de la competencia de esta corporacion.

Para dar cumplimiento al art. 223 del Reglamento de Consumos procedióse al sorteo de los contribuyentes que en union del Ayuntamiento deben acordar el medio ó medios de llevar á efecto el Encabezamiento de consumos para el año económico de 1889-90 quedando designados los señores D. Bernardo José de Olives, D. Juan Carreras Vigo, D. Manuel Salord Gelabert, D. Juan Trémol Faner, D. Juan Pons Salord, D. Gabriel Saura Carreras, D. Lucas de la Torre, D. Gabriel Camps Vivó, D. D. Juan Gelabert Jover, D. Miguel Caymaris Mercadal, D. Miguel Franco Salord, D. Bartolomé Carles Capella, D. Pedro Barceló Capella y D. Francisco Faner Moll, señalándose el dia 17 del actual á las once de su mañana para la sesion extraordinaria.

Acordó el Ayuntamiento la formacion de los oportunos expedientes para el arriendo de los puestos de venta de carnes, de los derechos de degüello, y suministro del petróleo para el alumbrado público durante el próximo año económico de 1889-90.

Para la repartición de limosnas en la vigilia de Pascua de Resurrección quedaron nombrados los concejales D. Mateo Marqués y D. José Anglada.

Leyóse una solicitud presentada por don Francisco Bosch, pidiendo licencia para edificar una casa de nueva planta en la calle del Conquistador acompañando por duplicado el plano de la fachada, acordó el Ayuntamiento que pase á la Comisión respectiva para que informe.

Debiendo procederse á la renovación de las Juntas municipales de Sanidad para el bienio que ha de principiar en 1.º de Julio próximo, el Sr. Gobernador civil ha dispuesto que los Ayuntamientos de los pueblos de estas Islas formen las correspondientes propuestas en ternas y las remitan á aquel Gobierno en lo que resta del presente mes.

Las referidas Juntas deben componerse del Alcalde, presidente; de un profesor de Medicina; otro de Farmacia; otro de Cirujía (si los hubiese); un Veterinario, y tres vecinos.

El domingo último fueron aprendidos por la fuerza de Carabineros dos carros cargados con 33 bultos de tabaco pota.

En la herrería de D. Francisco Nin, cuesta de bajamar, se puede observar un aparato de hierro que se llama trilladora y consiste en un cerco dentro del cual giran en todas direcciones doce ruedas colocadas convenientemente. Este aparato es muy útil para los penosos trabajos de la siega.

Observaciones meteorológicas

Seminario Conciliar de Ciudadela de Menorca.

Sábado 13.

Altura barométrica:

Máxima 750'6 Mínima 750'3

Temperatura:

Máxima 19° Mínima 7°

Lluvia:

44 milímetros

Domingo 14.

Altura barométrica:

Máxima 750'6 Mínima 750'3

Temperatura:

Máxima 20° Mínima 7°

Lluvia:

46 milímetros

Lunes 15.

Altura barométrica:

Máxima 750'2 Mínima 750

Temperatura:

Máxima 23° Mínima 10°

Martes 16.

Altura barométrica:

Máxima 750'1 Mínima 750

Temperatura:

Máxima 19°5 Mínima 11°

Velocidad del viento:

2 metros por segundo

ANUNCIOS.

La Protectora

Tengo el honor de ofrecer á este respetable público un nuevo establecimiento, el que, al igual de otro que ya regenté, está destinado al extenso ramo de Dulcería, Confitería y Pastelería y además estará aquel siempre surtido de otros artículos como chocolates de varias marcas, quesos de diferentes clases, sardinas en latas, tomates, pimientos y demás conservas alimenticias propias de la repostería moderna.

Me he propuesto satisfacer el gusto más exigente en el ramo antedicho y por tanto me esmeraré en cuantos encargos se sirva hacerme el público en general y mis clientes en particular.

Este nuevo establecimiento abrirá sus puertas al público el día 13 del actual.

Póngome á la disposición del público ciudadelano, mientras me ofrezco su afectísimo S. S.

Q. B. S. M.

JOSÉ MAYANS.

PILOTO.—Se necesita uno que se haga cargo de la derrota del pailebot «Nueva Juanita», para informes dirigirse al Naviero Director D. Francisco Amengual.

Tipografía Católica del Sagrado Corazón de Jesús, á cargo de Rafael Massanet, calle de Negrete, 14.